

— Dem Volke Israel und der ganzen Menschheit war die höchste Erkenntniß durch Offenbarung gegeben worden, aber das Heidenthum hatte sie verloren. Durch irdische Erkenntniß sollte es sie wiedergewinnen und zu dem Unsichtbaren erhoben werden. Freilich, ein mühsamer Weg mit unzähligen Abwegen! Aber der unsichtbare Vater aller Welt bot auch ihnen die Hand.

Verderbniß des israelitischen Volks.

Als ein andermal dieselben Männer wieder bei einander waren, nahm der Meier das Wort und sagte: Seit unserm letzten Gespräch hat mir das Hebräervolk oft in Gedanken gelegen. Betrachtet man doch gerne einen wohlgezogenen Obstbaum oder ein fremdes Gewächs. Um wie viel mehr ist ein Mensch oder gar ein ganzes Volk unserer Betrachtung würdig. — Aber, fuhr er fort, eines dünket mir sonderbar.

Nach demjenigen, was wir von diesem Volke wissen, hätte es wohl das weiseste und tugendhafteste Volk auf Erden seyn müssen. Und doch war es widerspenstig, hartnäckig, zu Abgötterei und mannigfaltigem Bösen geneigt. — — Es will mir